

PERIODICO DE AVISOS Y NOTICIAS

Organo de la Coalición Republicano-Socialista de Tortosa

EN LA MUERTE DEL DOCTOR VERA

SU VIDA Y SUS OBRAS

Jaime Vera nació en Salamanca el 20 de marzo de 1859. Desde sus primeros años tuvo ante los ojos ejemplos de pensamiento progresivo que habían de influir luego en toda su vida. Su padre, don Rafael Vera, fué amigo íntimo de Zurbano, de Prim y de Pí y Margall, con quienes colaboró en las conspiraciones políticas de su tiempo.

La carrera científica de Jaime Vera ha sido una de las más brillantes de la ciencia española. Doctorado en Medicina, alcanzó pronto los puestos más honrosos y se cimentó su crédito sólidamente desde los principios de su carrera. Siendo aun bastante joven, fué jefe del manicomio del doctor Esquerdo, en Carabanchel Alto. Allí fortaleció su capacidad, que eran las enfermedades del sistema nervioso, en la que más adelante consiguió triunfos brillantísimos.

El primero de sus triunfos, el más resonante, el que hizo circular su nombre gloriosamente por todas partes, fué el notabilísimo informe médico sobre el cura Galcote, que atentó contra la vida del obispo de Madrid.

En este informe colaboraron con Jaime Vera los doctores Simarro y Escudero. Jaime Vera consiguió uno de los efectos más insólitos en esta clase de trabajos.

Por oposición había ganado la plaza, con el número 1, de profesor en el Hospital Provincial. Hacía cerca de treinta y tres años que la venía desempeñando. Una estadística de los enfermos que han pasado por los cuidados del doctor Vera, haría ascender a una elevadísima cifra de muchísimos miles las pacientes atendidas por él en esta larga etapa de práctica médica.

Su fama era de las más extendidas y de las justamente cimentadas. Fué médico de los políticos más famosos y de gente de la más elevada aristocracia, que acudían en solicitud de sus conocimientos, a pesar de saber cuales eran sus ideales políticos. Bien es cierto que Vera, espíritu de una rarísima ecuanimidad, separaba radicalmente su actuación como médico de su posición de socialista militante.

No le impidió el abrumador trabajo, que como médico sobre él pesaba, dedicar tiempo a escribir y aun público gran número de artículos en "El Liberal", "Heraldo de Madrid", "El Socialista", y en muchas Revistas científicas.

Para un número 1.º de mayo de "El Socialista", diario, escribió un trabajo que ocupaba más de una plana acerca de la guerra europea, que es uno de los más admirables estudios que se han hecho acerca de este tema. Rebatía en él, como nadie lo ha hecho, unas palabras despectivas acerca del socialismo español, que se había publicado en uno de los periódicos socialistas alemanes que seguían las inspiraciones del funesto imperialismo.

Deja dos obras escritas: "Estudio clínico de la parálisis general progresiva de los enajenados", y "La función de los conductos semicirculares", (Estudio experimental.) La primera de estas obras fué la inicial en España sobre aquella

variedad de las enfermedades mentales.

Don Jaime Vera ingresó en el partido socialista desde los primeros pasos de éste en la vida política española. Intervino en aquellas históricas discusiones del Fomento de las Artes. Allí conoció a Pablo Iglesias, del que fué amigo cordialísimo desde entonces. Fué uno de los primeros que tuvieron clarividencia suficiente para apreciar, al primer golpe de vista, todo el valor del gran apóstol del socialismo español. Ha sido Vera el tratadista más insigne del socialismo entre los españoles, pues suyo es el magistral "Informe presenta-

do por la Comisión de Reformas Sociales por el partido socialista español", en que se hace un estudio profundísimo, lleno de fuerza y de ciencia, de las teorías socialistas. Este informe, escrito en otro idioma de más crédito científico que el nuestro, hubiera sido traducido a todas las lenguas como una de las obras fundamentales del socialismo.

En el último Congreso Nacional socialista, Vera fué el que escribió el informe de la ponencia sobre la actitud de dicho partido ante la guerra europea. Este documento es también valiosísimo.

LA FIESTA DEL MERCADO

PROGRAMA

A las cuatro de la tarde del día 8 de Septiembre tendrá lugar la FIESTA DEL MERCADO, en el Mercado Público de esta ciudad.

Por medio de un envelado será partida en dos partes la nave del edificio indicado, quedando la mitad correspondiente a la fiesta, adornada de manera que produzca el efecto de un salón preparado para una gran ceremonia.

Lo que es pasillo central del Mercado estará separado por medio de dos filas de sillas, quedando por tanto despejado para que por él se pueda ir verificándose la fiesta.

El público que quiera presenciarse se irá colocando de pie detrás de las sillas, en la parte derecha e izquierda, desde las sillas hasta las puertas de las casillas.

Los vendedores del Mercado serán los únicos que tendrán derecho a tener invitación para estar en las sillas, correspondiéndoles tantas invitaciones como pesetas hayan suscrito para la celebración de la fiesta. El mismo derecho les asistirá para las sillas en el baile de la noche.

Habrán en el testero de enfrente, las tribunas y el trono. La de la derecha, corresponde al Jurado que ha de entender en la otorgación de los premios y el de la izquierda para autoridades, música y comisión; el trono para sentarse en él la que sea proclamada REINA DE LA FIESTA DEL MERCADO.

Tienen únicamente derecho a presentarse con opción a los premios: las vendedoras del Mercado, hermanas, hijas, sobrinas y nietas de éstas, mayores de quince años y menores de treinta.

Los premios serán:
1.º Un valioso objeto de arte y será proclamada REINA DE LA FIESTA: la joven que reuniendo las condiciones indicadas en el párrafo anterior, se presente con más propiedad vestida con traje típico, uniendo a esa condición la de su belleza física.

A este premio hay dos accésits y ocho recompensas.

Las jóvenes que hayan de presentarse a concurso lo indicarán dos días antes de la Fiesta al individuo de la Comisión D. Manuel Loras, casilla del Mercado y a la fiesta se presentarán acompañadas de un vendedor del Mercado.

Hasta las 4 y media serán recibidas por la Comisión las que vayan presentándose. Como a esta hora ya se dará por principiada la fiesta, las que se presenten después, serán consideradas como FUERA DE CONCURSO, sin que, estando como ya está advertido, tengan derecho a reclamación alguna.

Irán desfilando por delante del

Jurado y luego de adjudicados los premios, las dos que hayan obtenido los dos accésits acompañarán hasta la silla del trono a la designada como REINA DE LA FIESTA, quedándose una en cada lado y formando en la grada las que hayan obtenido las recompensas correspondientes a los premios.

Una carroza convenientemente adornada será la que se lleve a las favorecidas con los premios, al Ayuntamiento, en donde serán felicitadas y obsequiadas por la Corporación y luego llevadas al desfile de la corrida de toros.

Por la noche, a las 10 en punto, tendrá lugar, en el mismo local en donde se celebrará la fiesta de la tarde, un Espléndido baile en honor de la REINA DE LA FIESTA DEL MERCADO, siendo el primer baile, bailado únicamente por las jóvenes que hayan obtenido los premios de la tarde, pero la primera vuelta únicamente por la REINA DE LA FIESTA y sus dos acompañantes.

Este baile durará hasta la una y media en punto, estando el local artísticamente y con esplendidez iluminado.

La entrada al baile será gratuita para las señoras y de una peseta para los caballeros, teniendo derecho a podertomar parte en el baile.

Para el buen orden de las fiestas que dentro del Mercado se celebren, se considerará como puerta de ENTRADA la que da frente al Gobierno militar y como puerta de SALIDA la que da a la carretera del Temple.

La Comisión.

DE LA ALCALDIA

A las Sociedades.— Por la Alcaldía de esta ciudad ha sido enviada a los presidentes de las Sociedades de esta ciudad, la petición siguiente:

Distinguid Sr:
Proxim el día en que deu Tortosa honrar públicament la memoria del genial escultor, el tortosí don Agustí Querol, me permeto interessar la seua valiosa cooperació, per a que lo avans possible siga coberta per tots els socis dignament presidits per vosté, amb la cuota individual única de 25 centims, i la colectiva de 10 a 100. La llista cursada, a fi de un cop recullides totes los llistes relligar les en un volumen que recorde la voluntat de tot un poble en perpetuar la memoria de un fill seu immortal per ses glorioses obres.

Afectuosament el saluda.—Domingo Piñana.

Tortosa 20 agost de 1918

COOPERATIVA CENTRO OBRERO DE CORPORACIONES

Apertura de un horno en la calle San Blas, 25 (Casa Burcet)

Ponemos en conocimiento de nuestros asociados y del público en general, que en la: CENTRAL, frente al mercado, en la SUCURSAL, Remolinos, y en el HORNO, San Blas, 25 hallarán pan en las más ventajosas condiciones en calidad, precio y peso.

Probado y os convencereis

LO INTOLERABLE

Hay que prevenirse

La Prensa independiente, que es la realmente patriótica, pese a las insidias de los germanizantes mercenarios, ha recogido un telegrama enviado desde San Sebastián, y cuya procedencia está bien revelada por el texto de ese despacho. Nunca fué la diplomacia alemana maestra en sagacidades. La amenaza es concreta. Ya ayer la glosamos como merecería. Pero no está de más insistir por la repercusiones que pudiera tener en nuestra polí-internacional.

A ojos cerrados puede afirmarse que ese telegrama alarmista procede de la Agencia germanófila que dirige en la capital donostiarra José Rodríguez de la Peña, ese audaz aventurero, traidor a Lerroux y a cuantos le brindaron protección. A él inspirador, quién no lo conoce? Los agentes alemanes no han tenido en España ni siquiera el pudor de disimular sus manejos, hasta el punto de que—como demostró documentalmente "El Sol"—en la Embajada se han pagado hojas anarquistas destinadas a promover perturbaciones industriales contra aliados.

Ahora bien: conocida la procedencia, conocido el inspirador y conocida la filiación de los periódicos que propalan esas alarmas, ¿puede el Gobierno consentir que elementos extraños laboren descaradamente contra su política de defensa de los intereses nacionales dando instrucciones a sus mesnadas como si tratara de guerrillas en campo enemigo? ¿Para que sirva la Ley contra el espionaje? ¿No se la ha denominado ley de defensa de la neutralidad? ¿O es que esa ley sólo va a servir para encarcelar a los periodistas aliadofilos?

No nos extraña que los agentes alemanes recurran a esos procedimientos con la pretensión de insensibilizar la conciencia pública para que los submarinos puedan continuar su obra destructora contra nuestra Marina Mercante. Tampoco nos extraña que algunos periodistas, sin patria y sin honor, prefieran que sus compatriotas mueren víctimas de los torpedeamientos a que España adopte un gesto digno frente a tanta tropelia. Lo que si nos extraña es que el Gobierno, luego de haber acordado una actitud energética, permita que los agentes extranjeros solivianten a la opinión con patrañas y maniobras contrarias al interés nacional. Para estos casos no vendría mal un Narvaez, que enseñara a ciertas personalidades el camino de la frontera.

Conste que no pretendemos una intervención disparatada, hecha a tontas y a locas. Lo que queremos es respeto para nuestra neutralidad y sobre todo para la vida de los subditos españoles. Sin llegar a medidas extremas, puede quedar a salvo nuestra dignidad agraviada y obtener seguridades que hasta ahora no hemos conseguido. Más de 90 barcos han sido echados a pique. El cargamento de algunos nos era absolutamente necesario. No se respetó que eran buques requisados por el Gobierno

español ni que enarbolaban el pabellón diplomático. El vapor "Serante", que se dijo incendiado en el puerto de Nueva York resulta ahora que también fué torpedeado—según despacho de nuestro Embajador—y que, a causa del hundimiento, perecieron tres tripulantes ¿Puede seguirse así? ¿Como creer en las protestas de amistad que, en nombre de Alemania, hacen sus órganos en la Prensa matritense?

No; seríamos idiotas si nos fiásemos de esos lirismos. Hechos y no palabras, es lo que necesitamos. La historia de las relaciones internacionales del imperio germano abonan el recelo. Oportunamente ha recordado Alvaro de Albornoz en "El Mundo", con datos incontrovertibles, cómo la política diplomática de Alemania fué siempre engañar a todos. Engañó a Francia engañó a Rusia, engañó a Inglaterra. Por engañar, engañó hasta sus aliadas Austria e Italia. A una nación que así procede no se le pueden exigir protestas retóricas de efecto sino pruebas palmarias y, si no las dá, proceder contra ella como enemigo.

ANTONIO R. DE ARAMBURU.

CARNET

La propaganda de las izquierdas.—Indalecio Prieto y Marcelino Domingo en Santander.—Se celebró el mitin de las izquierdas, presidiendo el concejal radical señor Mateo.

Habó Indalecio Prieto, justificando la retirada de las izquierdas del Parlamento y dedicó frases irónicas al señor Dato.

Don Marcelino Domingo, analizó la labor realizada por los gobernantes de la derecha y censuró la clausura del Parlamento—dijo—de más responsabilidad para los Poderes públicos y de peligro para España.

Dijo que los hombres que nos gobiernan deben retirarse y que quienes están más altos deben abandonar el país que han convertido en ruinas.

Habó luego de Marruecos, diciendo que se sostiene nuestra actuación allí por complicidad con determinados elementos; pues allí se pierden hombres, dinero y dignidad.

Los oradores fueron aplaudidos.

La batalla de flores.—A medida que se acercan las fiestas van tomando incremento la formación de los diversos festejos que han de tener lugar.

Para la batalla de flores son muchos los vecinos de Tortosa que se aprestan a adornar carruajes para tomar parte en dicho pintoresco torneo.

Las mejoras del Parque.—Van muy adelantados los trabajos que se hacen en el lago viejo del Parque donde ha de emplazarse el monumento al ilustre Querol. La confección de los bancos, hermosos modelos rústicos, va igualmente muy adelantada.

Quedará una hermosa plazoleta que será uno de los lugares más deliciosos del Parque.

